

# Kandidatur als Sprecherin der BAG Energie | Anja Frenzel

Ich trete an auf dem offenen Platz.

Liebe Freund\*innen,

als ich im November 2020 zum ersten Mal an einer Sitzung der BAG Energie teilgenommen habe war ich sofort Feuer und Flamme. Von der fachlichen Breite und Tiefe, von den vielen engagierten und klugen Menschen. Aber auch von der Barrierefreiheit. Jede\*r war willkommen, ob Parteimitglied, Handwerker\*in, Wissenschaftler\*in oder interessierte Laien. Ich trete für genau diese Offenheit an, die uns stark macht!



Jetzt durfte ich zwei Jahre lang im Sprecheteam mit Euch gemeinsam durch eine anstrengende, manchmal auch frustrierende Zeit gehen. Wie im Zeitraffer verlief die erste Hälfte einer Legislatur, die bundespolitisch so viele Herausforderungen für uns bereithielt.

Viele Videokonferenzen waren geprägt von Unverständnis, Enttäuschung, vom Wälzen der immergleichen Probleme. Aber wir haben unter anderem mit unseren Anträgen zum Europaprogramm, unseren Industriethesen und den Forderungen zum Industriestrompreis gute Punkte hervorgehoben und gemeinsam Akzente gesetzt.

Für mich ist wichtig, dass wir trotz aller Wirren die Lust an den Themen nicht verlieren. Dazu gehören Austausch, Vertiefung, auch das informelle Gespräch und die Detaildiskussion. Der Takt der letzten zwei Jahre hat viele Aktive stark belastet.

Die kommenden zwei Jahre werden sehr stark geprägt sein vom Bundestagswahlprogramm-Prozess. Wir werden uns als Partei inhaltlich und strategisch positionieren müssen. Das bedeutet auch, dass wir über alle Ebenen enger zusammenrücken müssen, um die Strapazen des Wahlkampfes zu meistern.

Daher möchte ich vor allem die Werbung, Mobilisierung und Bindung der Mitglieder in den Fokus nehmen. An Themen mangelt es uns mit CCS, Geothermie, der (fehlenden) Rolle der Solarthermie, Netz- und Speicherausbau etc. nicht. Aber: Mehr Schultern können auch mehr tragen. Ich möchte den Druck rausnehmen, auf Tagespolitik reagieren zu wollen und stattdessen gemeinsam Kraft schöpfen und uns fachlich vertiefen für die kommende Zeit.

Ich trete an für einen wertschätzenden und ehrlichen aber natürlich auch kritischen Umgang innerhalb der Partei, mit der Fraktion und für die Interessen der BAG. Wir werden nicht jeden Dissens befrieden können. Wir werden aber auch kein Problem lösen, indem wir einander überfordern.

Ich trete an für eine sachorientierte Diskussion auf Augenhöhe. Ein Punkt macht mir bei den Gesprächen in der BAG am meisten Spaß: Das Lernen voneinander. Ich

habe so viele gute, fachlich anspruchsvolle aber von großer Geduld füreinander geprägte Gespräche führen dürfen. Das sollten wir uns dringend bewahren.

Ich trete an als Frau aus dem ländlichen Raum Niedersachsens, in dem Berlin weit weg ist. Die Geschwindigkeit ist hier eine andere. Die Fragen sind andere. Die Sprache ist eine andere. Ich habe keine sichtbaren Vielfaltsmerkmale würde aber gerne die Vielfalt in allen Belangen in unserer BAG stärken.

Innerhalb der Partei bin ich vor allem auf Arbeitsebene gut vernetzt. Sowohl auf kommunaler als auch landespolitischer Ebene schätze ich den Austausch mit vielen unterschiedlichen Menschen. Vor allem die Basis-Kontakte sind, woraus ich Kraft und Rückenwind schöpfe.

Ich würde mich freuen, weitere zwei Jahre im Sprechteam arbeiten zu dürfen. Meine programmatischen Forderungen kann ich aber nur als Sprecherin umsetzen, worum ich Euch um Euer Vertrauen bitte.

Ihr habt mir schon in den letzten Jahren geholfen und mir den Raum gegeben, mich mit dem einzubringen, was ich mitbringe. Meine Fragen zu stellen. Dafür danke ich Euch von Herzen! Nun möchte ich Euch einladen, gemeinsam an und in der BAG, an einem Programm und hoffentlich auch Lösungen zu arbeiten, die für möglichst viele Menschen gut und tragfähig sind.

Eure Anja

---

Mein fachlicher Hintergrund:  
Studium der Journalistik & Soziologie (BA) und  
Komplexes Entscheiden (MA);  
über Ruhrallianz: Prüfungsleistung zu Energiesystemtechnik,  
Erneuerbare Energien & Energiewirtschaft an der RuhrUniversität Bochum;  
fachliche Eignung Energieberaterin Wohngebäude

Mein beruflicher Hintergrund:  
zuletzt Geschäftsführerin KPVGrÜN (2020-2022);  
Unterstützung Wahlkampf (u.a. Wahlkampftour) 2021 (BTW) & 2022 (LTW) in der  
LGST Niedersachsen  
Büroleiterin einer MdL in Niedersachsen (seit 2023)

Kontakt: [anja\\_frenzel@posteo.de](mailto:anja_frenzel@posteo.de) | 0177 737 10 33